

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la librería de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 5 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los jueves á las 11'30 m. Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'20 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa María Cleofé, una de las tres mujeres que siguieron al Redentor por el camino del Calvario. Esto comprueba el grande amor que profesaba á Jesus, la parienta de su santísima Madre; pues cuando aterrizados le abandonaron los apóstoles, ninguna de ellas quisieron separarse del pié de la cruz, hasta que le vieron dar honorífica sepultura.

Santa Casilda vírgen, hija de un rey moro llamado *Canon*, enemigo encarnizado de los cristianos, no encontraba placer sino en ejercitar la caridad. Terminó su preciosa vida en una ermita, dada á la oracion, y castigándose con las penitencias más rigurosas.

CULTOS.—*Mañana viérnes.*—En las Capuchinas se dará principio á las Cuarenta Horas dedicadas á la Divina Pastora, siendo la exposicion á las seis, á las diez y media oracion mental al tiempo de dos misas; y á las seis de la tarde oracion, estacion y reserva de S. D. M.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena á la Vírgen del Rosario.

GACETILLA LOCAL.

Reunidos los Sres. Concejales en número de diez y nueve presididos por el Sr. Perelló, á las doce y media, leyóse el acta de la sesion anterior ordinaria y la de la extraordinaria siendo aprobada y entrando en el despacho ordinario, tomáronse los siguientes acuerdos:

Reprodujose el dictámen de la comision especial de Rifas que quedó sobre la mesa y á propuesta del señor Ros se acordó pedir al Gobierno autorizacion para plantear la rifa contraria á las disposiciones vigentes ó que prohiba la venta de billetes que no sean de la Nacional y la provincial: Dos dictámenes de la Comision de Ensanche referentes al terreno que ha de comprender el nuevo que se proyecta: Seis dictámenes de la comision de obras: Cuatro denuncias del Arquitecto para que se proceda al consiguiente derribo; figurando entre ellos edificios denunciados, el cobertizo de las Enramadas y la recomposicion del Matadero: Fué aprobada la conducta de la Alcaldía mandando el inmediato derribo de otras dos, denunciadas como de peligro in-

minente: Varios dictámenes de la Comision de Arbitrios resolviendo diferentes reclamaciones de algunos propietarios de carruajes de lujo, pidiendo rebaja en la cuota que se les señalaba: Otro dictámen de la Comision de Fomento conviniendo en ceder interinamente local para la escuela práctica normal, mientras el Ayuntamiento pueda cederlo sin gastos de ninguna especie: Otro de la Comision de Cementerios y se aprobó el traspaso de la propiedad de varias sepulturas, denegando otro: Se dió cuenta de la contestacion dada por los señores D. Teodoro Alcover Canónigo Dean y D. Juan Maura Lectoral, aceptando el nombramiento de vocales de la Causa Pia del Beato Raimundo Lulio: Se acordó la adquisicion de un cuadro físico meteórico etc., para las escuelas públicas: Tambien quedó acordada la adquisicion de la coleccion legislativa española: Se dispuso que al Ayudante interino de la cárcel, se le pagarán los haberes devengados: Dióse cuenta de un oficio de la Administracion manifestando que en lo sucesivo no reconocerá ningun empleado en consumos cuyo nombramiento no venga directamente del Ministerio de Hacienda y por consiguiente no permite otra intervencion que la de los cinco fieles en los correspondientes felatos y amenazando entregar á los Tribunales á cuantos se opusieran á esta determinacion; y se acordó resistir á la intimacion: Y por último se dió cuenta de una comunicacion del Sr. Gobernador trasmitiendo una Real Orden sobre el asunto Mayol; contra la cual propuso acudir el Sr. Binimelis á la Vía Contenciosa; tras un vivo debate, levantáronse varios concejales por haber dado las dos, sin que se prorrogara la sesion; y sin tomar acuerdo se suspendió por falta de número.

De resultas de haber encomendado á la caridad de los fieles á una pobre de Jesucristo, de la cual dijimos que habia sido tentada por el oro protestante; se nos ha acercado un jóven, rogándonos que diésemos á la necesitada mujer, el precio de una localidad del teatro, pues él preferia privarse de un placer para ejercer esta obra de caridad. En nombre de la agraciada damos las gracias al caritativo bienhechor.

Advertimos á las almas buenas que todas las personas de las cuales referimos rasgos edificantes, nos son conocidas, y por lo mismo, admitiremos gustosos los donativos que su generosidad les destine.

Vamos á referir un hecho que, aunque de poca importancia, revela no obstante los bellos sentimientos de nuestro pueblo. Hay en Palma varias escuelas nocturnas en las cuales reciben instruccion gratuita numerosos jóvenes de ambos sexos. Pues bien: sucedió no ha mucho, que una de las jóvenes que frecuentan la escuela de niñas, establecida en la parroquia de San Jaime, cayó enferma, y, como su familia era sumamente pobre, fué trasladada al Santo Hospital. Sus compañeras supieron que se hallaba de gravedad, que su muerte estaba próxima, y reuniéndose, hicieron una colecta entre todas ellas, para comprar un vestido y una corona á su amiga, que habia manifestado repugnancia á ser enterrada con sus miserables ropas. Las caritativas jóvenes, sin embargo, no pudieron satisfacer sus deseos, porque la muerte les arrebató á su compañera, ántes que hubieran tenido el tiempo necesario para tributarle el obsequio que se proponian. El producto de la colecta lo han entregado á la madre de la pobre joven, que se halla sumida en la mayor miseria.

Ayer se celebraron en la iglesia de San Felipe Neri las honras fúnebres que algunos amigos del malogrado Mr. Hermite han costado, por el eterno descanso del alma del sabio geólogo frances. En nuestra REVISTA de mañana publicaremos la reseña.

Segun noticias que tenemos por autorizadas, no es cierto, como dice un colega, que salga hoy para Madrid el Gobernador civil de esta provincia D. Ismael Ojeda.

Ayer tarde fué conducido al cementerio el cadáver de un músico de 2.^a, de la banda militar de Tetuan; sus compañeros quisieron tributarle un homenaje de amistad, acompañándole con los honores debidos únicamente á los señores Jefes y oficiales.

En una de las canteras de Campos, dias pasados ocurrió una sensible desgracia. Miétras se estaba trabajando, tuvo lugar un desprendimiento que aplastó á uno de los operarios. El infeliz era casado y deja cuatro hijos.

En el vapor *Jaime I* llegaron ayer de Alicante 44 mozos del presente reemplazo, que han sido destinados al batallon de Tetuan.

Esta noche pasada han sido llevados á Capuchinos dos hombres; el uno, mozo de hornero, por haber robado 57 reales á su amo; y el otro, por haber sido encontrado en lo alto de una escalera que no se sabe con qué objeto habia subido.

Calmado ya el viento que reinaba pudo salir ayer para Barcelona el vapor *Jaime II*.

Ayer tarde fué conducida á Capuchinos una mujer que la guardia rural detuvo en el *Hostalet d'en Cañellas*, por haber robado habas en bastante cantidad. Parece no ser esta la primera vez que ha sido cogida en semejantes hurtos.

CORREO.

MADRID 5 DE ABRIL.

Ayer tarde ocurrió una catástrofe sangrienta en el teatro del Príncipe Alfonso. Hé aquí lo sucedido, segun de público hemos oido referir.

Observando algunos transeuntes que un hombre penetraba, con un hacha en la mano, por la portería de los profesores de dicho coliseo, la portera intentó indagar el objeto de la entrada de aquel personaje; pero éste siguió su camino. Entónces la misma portera dió aviso al portero de la casa de D. Simon Rivas, quien salió en busca del hombre del hacha, que ya se hallaba en los talleres, despues de recorrer el escenario.

El portero, que era un hombre de alguna edad, trató de conseguir que el intruso abandonara el teatro: pero el interpelado, en vez de coger los consejos del portero Gaspar Menendez, se abalanzó á él, descargando sobre su cabeza varios hachazos, dejándole agonizando.

La confusion en aquellos instantes fué terrible, y el horror que producía el asesino espantoso. Oyéronse gritos, acudieron algunos vigilantes de orden público, que intimaron en vano la rendicion al agresor. Este se hizo fuerte en la escalera, amenazando con furiosos ademanes y destempladas voces al que se acercára á cogerle.

Una vez en los talleres, el criminal arrojaba serrín sobre los guardias, los dirigía todo género de amenazas, les desafiaba, y se manifestaba dispuesto á no rendirse ni entregarse, porque se llamaba «El vengador de la sociedad.»

Durante esta escena se avisó al piquete de guardia del ministerio de la Guerra, que acudió inmediatamente al lugar del suceso, y al cura de San José, que prestó los últimos auxilios al desgraciado Garpar, ayisándose tambien al juez de guardia.

A la vista de la fuerza, dícese que el extraviado sacó un arma de fuego é hizo intencion de disparar, y con este motivo circuló la noticia de que habia herido gravemente á un guardia de orden público. El rumor no se confirmó, porque la herida leve del agente se la causó él mismo al hacer uso de su revolver.

Ante la eventualidad, casi segura, de que aquel furioso iba á disparar contra los que le perseguian, los agentes y el piquete dispararon algunos tiros al aire para intimidarle; pero siendo ineficaces estas amenazas, la guardia hizo fuego sobre el autor del atentado y fué muerto de un balazo en la sien.

Todo cuanto referimos pasó en un espacio de tiempo corto relativamente, pues á la una y cuarto debió entrar en el portal el desgraciado autor de este drama sangriento, y á las dos habia cesado la lucha que ha preocupado la atencion de todo el mundo.

El juzgado de guardia, avisado oportunamente, dispuso la traslacion del cadáver al depósito, cumpliéndose sus órdenes con la mayor premura.

Se ha dicho que la lucha ocurrió en la escalera de la casa; por otros se ha dicho que en los talleres del escenario, pero lo indudable es que, comenzado este suceso horrible en la puerta por donde entran los profe-

sores, se debió recorrer aquel espacio en los diferentes momentos de la comision del crimen.

La opinion de que el asesino estaba loco era la opinion general. Vestía blusa azul, gorra y alpargatas raídas; tenía acento entre valenciano y catalan, y llevaba en uno de sus bolsillos un certificado de haber sido empleado de consumos en Zaragoza.

La diversidad de noticias que circularon despues de ocurrido el hecho se debia á que á las dos de la tarde, hora en que comenzó el concierto, todo el mundo se agolpó á la puerta por donde entró el desgraciado demente, y apenas se conocian los detalles imperfectamente, se daban prisa á referirlos para tranquilizar á los que iban al teatro en busca de agradable solaz.

Las autoridades civiles se personaron inmediatamente en el lugar del suceso, dando las órdenes que les competian, y comenzó el concierto á la hora acostumbrada, sin otra ansiedad que la de conocer lo ocurrido.

Noticias posteriores confirman que el autor del hecho fué muerto en el escenario, subido sobre unos trastos, rodeado de sillas, blandiendo el hacha, y sin que hiciera uso de armas de fuego. «He matado á uno, decia; venga otro, que con todos me atrevo.» Y ante esta actitud, imposible de combatir con precauciones, surgió la triste necesidad de disparar sobre él, haciendo un primer disparo de amenaza, y despues los que le causaron la muerte. La intimacion se le hizo por cuatro veces.

En la necesidad de referir el hecho por las noticias particulares que venimos apuntando, hemos dado espacio á las versiones públicas, con ánimo de rectificar lo inexacto.

Hoy se hará la autopsia al desgraciado homicida.

— Anoche á las dos de la madrugada no se habia podido aún identificar la persona del protagonista del sangriento drama acaecido ayer en el teatro del Príncipe Alfonso. Sabíase sólo por una credencial que se le encontró en el bolsillo, y que tiene la fecha del año 76, que se llamaba José Bernal y Brunet; pero no hay dato alguno que acredite que la credencial esté extendida á su favor.

Tampoco se ha podido identificar la persona del suicida que se ha pegado un tiro, en la dehesa de Amaniel.

— Ha terminado la discusion de la totalidad del presupuesto de Cuba. El debate adelanta rápidamente, y es probable que en la próxima semana quede terminado.

— El ministro de Gracia y Justicia se ocupa asíduamente en el proyecto de reforma del Código.

— El martes saldrá de Antequera para Madrid, acompañado de su familia, el ministro de la Gobernacion, Sr. Romero Robledo.

— Esta mañana, á las once, habrán celebrado Consejo los señores ministros en el palacio de la presidencia.

En esta reunion se ocuparian principalmente de asuntos administrativos y de alguna propuesta de personal, si bien es probable que no quede definitivamente acordada hasta el Consejo inmediato, que se celebrará el miércoles.

— En los centros oficiales se recibió ayer el siguiente telegrama:

«OVIEDO 4 (1-3 tarde).—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«Por consecuencia de las medidas adoptadas, se han presentado ante este gobierno hasta este momento cinco individuos pertenecientes á la extinguida partida rebelde, que pondré á disposicion del juzgado correspondiente. Tengo la satisfaccion de ponerlo en conocimiento de V. E., en corroboracion de mi telegrama de ayer noche.»

— Dice un periódico de Cádiz:

«Diez y siete son los lesionados de gravedad que hay en Arcos, á consecuencia de la catástrofe que produjo la caída de los rayos en la torre de Santa María de dicha ciudad en la tarde del domingo.»

— El gobierno se propone adquirir en el extranjero cuatro avisos de guerra dos con destino á las aguas de Cuba y otros dos á las de Filipinas.

Leemos en la *Patrie*:

«Nos consta que el conde de Beust, embajador de Austria-Hungría, que no es nada clerical, se ha declarado en contra de las medidas decretadas por el gobierno frances respecto de los jesuitas y las Congregaciones no autorizadas. El baron de Zuylen, ministro plenipotenciario de los Países Bajos, que pertenece á la religion protestante, se ha declarado igualmente de la manera más categórica contra la persecucion inaugurada por el gobierno frances.

El telégrafo ha anunciado que los jesuitas tratan de refugiarse en España á consecuencia de los decretos de 29 de Marzo. Esta noticia es inexacta; únicamente algunos jesuitas españoles han manifestado la intencion de retirarse al establecimiento que posee la Compañía de Jesus en Madrid. A propósito de esto diremos que España es el país donde hay menos jesuitas, en tanto que son muy numerosos en Inglaterra y especialmente en los Estados-Unidos.»

— El *Nuevo Tiempo* de San Petersburgo publica un largo artículo sobre el conflicto diplomático entre Rusia y China, del cual copiamos los siguientes párrafos:

«Un telégrama oficial del 25 de Marzo anuncia que ha sido degradado y preso el general Tehoun-Hour embajador que fué en San Petersburgo. El telegrama no dice si ese desgraciado diplomático ha sido condenado á la pena de muerte; pero tenemos motivos para creer que el gobierno chino no se limitará á esta demostracion violenta contra Rusia.

Es evidente que la China se propone declararnos la guerra en el caso de que el nuevo embajador, que nos llega de Lóndres, fracasara en las negociaciones con el gobierno ruso.»

— Se lee en el *Globo* de Lóndres:

«Anoche hubo una riña violenta en Mallow con motivo de las elecciones. La barraca del comité de monsieur Johnson fué hecha pedazos por los partidarios de M. Weob liberal que insultaron y maltrataron á los votantes y á los agentes de policia. El subinspector de policia, requerido por M. Johnson, consejero de la Reina, como magistrado del condado, se negó á enviar fuerzas para dispersar á la multitud bajo el pretexto de que no tenia orden para ello del magistrado residente.

En la noche anterior (30 de Marzo) hubo tambien una lucha formal entre dos turbas rivales en Cardiff.

En Sunderlan las tiendas se cerraron el 31 al mediodía á causa de los desórdenes ocurridos en la localidad.

En Monkwearmouth M. Brooke recibió un palo en la cara y la turba rompió algunos cristales de las ventanas de su comité.

El lunes de Pascua hubo tambien una riña bastante grave en Calisland. Los pretestantes y los católicos, que habian recorrido las aldeas inmediatas formando dos manifestaciones rivales, empañaron una pelea formal, y la policia, encontrando una viva resistencia por parte de los católicos, se vió obligada á hacer uso de sus armas hiriendo á dos individuos, uno de los cuales está moribundo y el otro se halla en estado muy grave en la enfermería del *workhouse* de Dungannon á donde fué conducido.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 5.—Próximamente quinientas personas acudieron ayer á la tumba de Houvens, á pesar de lo fuerte del temporal.

Pronunciáronse ocho discursos.

Blanqui los inauguró, diciendo que la «Commune» era una partida aplazada, y que los oportunistas son jesuitas disfrazados, indignos del perdon popular.

Todos los discursos fueron por el estilo.

Lóndres 5.—El periódico el *Times* dice hoy, que lord Northborok se negará á aceptar el cargo de virey de las Indias inglesas.

El *Daily News* dice que Mohamed-Yhan, uno de los principales jefes del Afghanistan, consiguió batir á un pequeño destacamento ingles, pero que murió en la empresa.

El *Morning-Post* dice con referencia á noticias de San Petersburgo, que es muy comprometida la situacion del general Loris Melikoff, presidente de la comision suprema ejecutiva, y que se cree que muy en breve, perderá el favor del czar.

Calcutta 5.—Se asegura que el jefe afgano Allub-Khan, ha proclamado la guerra santa contra los ingleses, y que está organizando sus fuerzas, para marchar sobre Kaudaban.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 7.

De Argel laud S. José, de 31 ton., pat. Bernardo Palmer, con 5 mar., 1 pas., harina y efectos.

De Ibiza vapor Jaime I, de 229 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 56 pas., balija y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 7.

Para Valencia laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 6 mar., almendron y efectos.

Para Barcelona vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Benito Pomar, con 21 mar., 45 pas., balija y efectos.

COMPañIA DE ALMACENES GENERALES

DE DEPÓSITO EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se avisa á los Sres. Accionistas para que se sirvan hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de 5 0/0 ó sean 25 pesetas por accion, en la Caja de las oficinas de la Sociedad, calle de Danús núm. 4, principal izquierda, desde el dia 22 del corriente al 6 de Abril próximo.

Horas de despacho: de diez á dos, en los dias no festivos.

Palma 6 Marzo 1880.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

LIGA DE CONTRIBUYENTES DE LAS BALEARES.

La Comision organizadora convoca á todos los propietarios, comerciantes é industriales de esta provincia á la reunion que se celebrará el viernes 9 del actual á las cuatro y media de la tarde en el salon de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, plaza de Santa Eulalia núm. 11, á fin de constituir definitivamente la Liga.

Tratándose de un asunto de tanta trascendencia la Comision se permite rogar encarecidamente á todos los contribuyentes la asistencia. Palma 6 Abril de 1880.—El Secretario, Alejandro Rosselló y Pastors.

Alquileres.—En la calle de San Bartolomé núm. 5, cerca del Correo, hay un segundo piso para alquilar. Darán razon en los entresuelos de la misma casa.

En la calle de San Roque núm. 3, hay unos entresuelos para alquilar.

Teatro Principal.—Funcion para hoy jueves.—**LA FAVORITA.**

Entrada general 4 rs.—Al paraiso 3.—A las ocho.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 7 á las 5'10 t.

(Recibido el 7 á las 7'31 t.)

En el Senado se discute la reforma del Código de comercio.

En el Congreso la interpelacion del No-roeste.

Los Bonapartistas se separan del príncipe Napoleon.

Los liberales han tenido 120 votos de mayoría en Inglaterra.

3 por 100 interior, 16'35.—Exterior, 17'65,—Bonos, 93'90.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 8, 12'5 madrugada.

3 por 100 contado 16'425.

Fin, 16'40.

Banco de España, 267'00.

París, 15'62.

Barcelona 7, 11'57 noche.

3 por 100 contado, 16'275.

Colonias, 113'36.

Palma 8, á las 10 mañana.

3 por 100 contado, 16'30.